



Le mot du Maire

Chères habitantes, chers habitants,

Vous l'avez certainement constaté si vous empruntez régulièrement la route de Lisieux, les travaux d'enfouissement des lignes téléphoniques et électriques ont débuté il y a peu sur ce tronçon, en coordination avec le Syndicat Intercommunal d'Electricité et de Gaz de l'Eure. De même, les travaux de réhabilitation de la cour de la Mairie se poursuivent, subventionnés à hauteur de 50% par le département. Nous aurons bientôt un magnifique préau !

La Commission des Finances s'est réunie le mois dernier afin de préparer le budget 2023. L'aménagement du bourg et la voie douce (qui permettra de descendre à Cormeilles à pied en sécurité) sont toujours à l'étude pour une réalisation dans les années à venir. Des demandes de subventions vont être déposées, et j'espère obtenir un financement assez important pour pouvoir réaliser ce gros projet sans grever les finances de notre commune.

Je profite de ces quelques lignes pour remercier le Comité des Fêtes et ses deux co-présidentes pour les différentes manifestations de ces derniers mois, et pour l'organisation du futur concert de harpe qui aura lieu dans l'église au mois de Mai.

Cordialement,

Jacky LESAULNIER

Commémoration de l'Armistice



C'est en présence de Mme Kristina PLUCHET, Sénatrice de l'Eure, que s'est tenue la commémoration du 11 Novembre 1918 au Monument aux Morts.

Après avoir lu le message de M. Sébastien LECORNU, Ministre des Armées, et de Mme Patricia MIRALLES, secrétaire d'état aux Anciens Combattants et à la Mémoire, cette célébration fut l'occasion pour M. le Maire de souligner la tranquillité que nous connaissons en France depuis plus de 75 ans, tandis que dans l'Est de l'Europe, des combats font rage et obligent des gens à fuir leur pays.

Concert de Gospel



Le 20 Novembre dernier avait lieu un concert de Gospel Together. Accompagnés d'un claviériste et d'un percussionniste, les membres de la troupe ont entonné des airs tels que « Oh Freedom », « Down by the riverside », « Hallelujah », « When the Saints » ou encore « Asimbonanga ».

Une centaine de personnes avaient pris place à l'intérieur de l'église.

L'ambiance était telle que bon nombre de mélomanes présents n'ont pas hésité à se lever et à taper en rythme dans leurs mains !

Noël des enfants

Samedi 17 Décembre, les enfants de moins de 6 ans de la commune avaient été conviés comme chaque année par le Comité des Fêtes, afin de recevoir un petit cadeau de Noël, une semaine avant le jour J. Une conteuse les a tenus en haleine jusqu'à l'arrivée de celui qui était tant attendu.



Accueil des nouveaux habitants

Le 27 Janvier, au sein de la Mairie, le Maire et une partie de son équipe ont accueilli les personnes ayant emménagé à Saint-Pierre-de-Cormeilles au cours des 12 derniers mois.

Chaque membre du Conseil Municipal a ainsi pu se présenter et exposer les attributions qui sont les siennes.



Dans l'esprit de convivialité qui régnait, la soirée s'est terminée autour d'un verre de cidre.

Un peu d'histoire

Comme vous en souvenez peut-être, une crèche « flambant neuve » retrouve désormais le chœur de l'église à chaque fête de Noël, grâce au travail appliqué de l'employé municipal Yohan. Mesdames LEFEVRE, DAHINDEN et PAUTRE n'ont pas dérogé à cette nouvelle tradition, en décorant la crèche l'année passée encore, dans un esprit plus « méridional » qu'en 2021, avec l'arrivée de nouveaux santons sur le thème des métiers d'antan. Nous en profitons pour passer une petite annonce : si certains d'entre vous projettent de se séparer de santons ou de décorations de Noël diverses, n'hésitez pas à en faire don à la commune en vous rapprochant de la secrétaire de Mairie « par intérim », Mme DELAMOTTE. Ceux-ci agrémenteront le stock des décorations

anciennes retrouvées dans la sacristie à l'occasion des travaux de rénovation de l'église.



Ces travaux ont d'ailleurs donné l'idée à certains conseillers de se renseigner sur l'histoire du village, afin de la partager avec vous dans le cadre d'une mini-série à épisodes. Le premier est consacré à l'église justement.



La naissance du village de Saint-Pierre-de-Cormeilles est relativement récente : avant la Révolution de 1789, celui-ci n'était encore qu'une paroisse du village des Cormeilles (qui en comptait alors 3 : Sainte-Croix - l'église dans le bourg de Cormeilles-, Saint-Pierre et Saint-Sylvestre).

Pour autant, l'histoire y est riche. Dès le XI^{ème} siècle, une abbaye probablement majestueuse, l'abbaye Notre-Dame voulue par Guillaume Fitz-Osbern (fidèle ami de Guillaume le Conquérant), occupait une partie des terres (nous aurons l'occasion d'y revenir dans un prochain épisode). Aux abords de cette abbaye, notre église paroissiale en pierres calcaires trouvait déjà vraisemblablement sa place dès le XII^{ème} siècle. Les moines de l'abbaye furent autorisés « à abattre et exploiter autant d'arbres que nécessaire pour la réalisation de la charpente » en 1234.

Quelques documents laissent supposer qu'à l'époque, les voies de circulation passaient de part et d'autre de l'édifice, faisant une sorte d'îlot central sur lequel était positionnée l'église (le cimetière d'alors étant plus petit et le presbytère ne voyant le jour qu'au XIX^{ème} siècle selon nos sources).

L'Histoire montre que quelques changements ont été opérés dans l'église. Par exemple, la cloche était autrefois sur l'arc triomphal (2^{ème} entrée, au niveau de la tribune) et avait été baptisée Amélie-Sophie, en hommage à Mme Amélie-Sophie HEBERT, veuve de M. Laurent Charles DESGUETTIER, « ayant une terre en cette paroisse ».

Puis le clocher fut ajouté devant cet arc triomphal au XIX^{ème} siècle. Il accueille depuis 3 cloches.

Le vitrail à l'Agneau, restauré en 2021, est situé dans le chœur et date du XIII^{ème} siècle. Il est donc l'un des plus vieux vestiges de cette construction. De la même époque, il ne reste que peu de choses : certains contreforts ou la piscine dans le chœur par exemple.



Avant restauration...



...puis pendant...



...et après !

Sur la tribune, 14 panneaux de bois sculpté représentent les 12 apôtres et 3 femmes symbolisant les vertus théologiques. Au centre, un Saint Jean-Baptiste sculpté en bois (originellement en polychromie) tient un livre et un agneau dans les bras, la tête de l'animal à ses pieds. Ils datent du XVII^{ème} siècle et proviennent certainement de l'abbaye Notre-Dame, ainsi que les 2 anges musiciens, hauts-reliefs en bois taillé peint et doré (restaurés en partie en plâtre à une date inconnue). Ils supportaient avant la galerie de la tribune de l'ancienne abbaye.

Pour terminer cet épisode, nous ne pouvons que vous inciter à consulter l'article du magazine La Vie, paru en Septembre dernier à l'occasion de l'inauguration du chemin de croix rétroéclairé :

<https://www.lavie.fr/christianisme/eglise/un-chemin-de-croix-retroecleaire-illumine-la-pratique-des-croyants-84151.php>

A vos agendas !



Dans leur souhait de continuer à faire vivre l'église, le Conseil Municipal et le Comité des Fêtes organisent un concert original le vendredi 19 Mai à 20h30.

Après les cordes de la guitare de Thibault CAUVIN l'an dernier, ce sont celles de la harpe d'Albane MAHÉ qui viendront résonner dans le chœur de l'église.

Billetterie sur place, à la Mairie de Saint-Pierre-de-Cormeilles, à l'Office de Tourisme de Cormeilles ou encore sur le site des Musicales : <https://musicalesdecormeilles.com/billetterie/>

Tarif : 18 € / Etudiants et moins de 18 ans : 9 € / Gratuit pour les enfants de moins de 6 ans

Venez nombreux !

Rédaction et mise en page : Commission Info-Communication / Impression : Mairie de Saint-Pierre-de-Cormeilles